
市民参加推進職員研修会（令和 5年 10 月 17 日開催）

研修後アンケート

研修を受講して、今後の業務の中で、どのような場面で活かせそうですか。具体的に教えてくださ

い。

l 現状行っている業務の中には活かせそうなものが見当たりません。

l 市民参加により修正が可能な事項を扱う業務

l 今まで市民参加の業務をしたことがないので具体的にはどう活かせるかは分かりません

が、予備知識がゼロでのスタートではないので何かしら役に立つと思います。

l 担当課では特になし。

l 市内循環バスのルート決定

l 市民団体との調整

その他 研修についての意見

l 具体的な政策形成と市民参加の例を聞きたかった。（プロセス）

l 五次総の具体的スケジュールを大きくした資料にして具体的に説明を受けたかった。

l 前半のアンケートの説明時間は短くしてほしかった。（ききたいのは後半でした）。

l 多くの不安がありましたが、今回の受講で、プロセスなど具体的に教えていただき、今後の

市民参加条例取り組むことができそうです。

l 市民参加について研修を受け、プロセスについて学ぶことができた。市民参加を活用する

ことで、行政側が思いつかない意見を引き出せたり、市民の意向を反映できると感じた。

l 多様な意見を取り入れる中で、選択肢の設定も行うことで実現性の有るワークショップも行

える様にしたいと思います。

l ワークショップの進行方法や人の集め方など実務を進めるにあたって勉強になりました。

l プロセスデザインのポイントが要となることが分かりました。計画策定に関わる際、重要に

したいと思います。

l 市民参加の意識・理解を高めるとの内容ではなかったと感じる。講師の伝えた内容が活用

出来ている状況が望ましい。

l 事例を少し聞けたので、参考にしたいと思いました。

l 市民活動など、市民の方が参加する催しなどに活かせると思いました。


